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FRACASO DE FICHA LIMPIA

PARA PELOLLI LA AMPLIACIÓN 
PRESUPUESTARIA TIENE RESPALDO

La obra avanza con una ampliación de plazo hasta el 25 de mayo debido a factores 
climáticos. Vialidad Provincial supervisa diariamente el progreso 
mientras prepara otras rutas para la veda invernal..

LA OBRA AVANZA CON AJUSTES 
POR LA CONDICIÓN CLIMÁTICA

PARA BLANCO 
HUBO UN ARREGLO 
DE GOBIERNO PARA 
BENEFICIAR A CFK

El concejal oficialista confirmó que los mayores ingresos municipales por recaudación 
propia buscan ser habilitados para su uso, con apoyo transversal. Adelantó 
también avances en la regulación de plataformas de transporte.
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RUTA 7

Robert Prevost, elegido como León XIV, marca un hito al ser el primer pontífice nacido 
en EE.UU. y profundizar el vínculo con América Latina, heredando el 
proyecto de Francisco con énfasis en justicia social y diálogo global.
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El senador radical aseguró que el 
oficialismo coordinó con aliados 
para evitar la aprobación de la 
norma, en lo que calificó como 
una muestra de doble 
discurso. 

PAPA AMERICANO

La senadora nacional por Santa 
Fe habló por FM Master’s y criticó 
con dureza el rechazo al proyecto 
de Ficha Limpia y responsabilizó 
a la política por priorizar acuerdos 
partidarios sobre la demanda 
social.

LO QUE EL SENADO LE NEGÓ A LA CIUDADANÍA 
FICHA LIMPIA:

La votación del Senado de la Nación que rechazó la ley de Ficha Limpia no fue solo una derrota 
legislativa. Fue una señal alarmante de que, una vez más, las lógicas partidarias, las especulaciones 
electorales y los pactos de impunidad se imponen sobre la demanda de 
transparencia que la ciudadanía viene reclamando hace años. *Por Natalia Jañez
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EL NUEVO PAPA 

La historia de la Iglesia Católica es-
cribió este jueves un capítulo sin pre-
cedentes con la elección del cardenal 
Robert Francis Prevost Martínez como 
el nuevo Papa, sucesor de Francisco y 

LEÓN XIV: ESTADOUNIDENSE CON ALMA 
LATINOAMERICANA Y HERENCIA REFORMISTA
Robert Prevost, elegido como León XIV, marca un hito al ser el primer pontífice nacido en EE.UU. y profundizar el vínculo con 
América Latina, heredando el proyecto de Francisco con énfasis en justicia social y diálogo global.

primer pontífice nacido en Estados 
Unidos. 

Bajo el nombre de León XIV, su inves-
tidura no solo rompe con una tradi-
ción centroeuropea y latinoamericana 

en el solio pontificio, sino que refuerza 
la línea pastoral de su predecesor: una 
Iglesia cercana a las periferias, com-
prometida con los excluidos y abierta 
a la reforma institucional.

El anuncio, tras la fumata blanca en 
la Capilla Sixtina, culminó un cóncla-
ve excepcionalmente breve -24 horas-, 
reflejando un consenso rápido entre 
los 123 cardenales electores. Desde el 
balcón de San Pedro, el nuevo Papa, 
vestido de blanco, saludó en español, 
italiano e inglés a una plaza abarrota-
da, evocando su formación agustinia-
na y agradeciendo “al pueblo fiel” que 
lo acompañó en su labor misionera. 
“Soy hijo de San Agustín”, declaró, en 
un guiño a su orden religiosa y a su vi-
sión de comunidad.

Nacido en Chicago en 1955, de madre 
española y padre franco-italiano, Pre-
vost encarna un perfil global. Su ingreso 
a los agustinos a los 18 años y su ordena-
ción en 1982 marcaron el inicio de una 
trayectoria ligada a América Latina. 

En 1985, se trasladó a Perú, donde 
trabajó por más de una década en re-
giones empobrecidas como Apurímac 
y Trujillo. “Allí aprendí que la Iglesia 
debe caminar con los pobres”, afirmó 
en su primer discurso, recordando su 
época como canciller en Chulucanas.

Su dominio de seis idiomas -inclu-
yendo español y portugués- y su es-
pecialización en misión intercultural 
(con estudios en Matemáticas, Teo-
logía y Derecho Canónico) lo perfilan 

como un puente entre continentes. “No 
es un teórico: conoce la realidad de las 
parroquias más humildes”, destacó un 
colaborador vaticano.

Prevost fue uno de los hombres de 
confianza de Francisco en Roma, espe-
cialmente desde su rol en el Dicasterio 
para los Obispos. Comparten agendas 
clave: la sinodalidad, la protección am-
biental y la crítica a “una Curia encerra-
da en sí misma”. 

Sin embargo, su nombramiento no es-
tuvo exento de polémica. En 2023, fue 
acusado por una organización perua-
na de encubrir abusos en la diócesis de 
Chiclayo, denuncias que él y la Iglesia 
local negaron rotundamente. El perio-
dista Pedro Salinas, investigador del 
caso Sodalicio, las calificó de “falsas”.

Analistas anticipan que León XIV 
mantendrá a figuras clave del equipo de 
Francisco, aunque deberá abordar crisis 
urgentes: la escasez de vocaciones, la 
implementación del Sínodo Amazónico 
y la persecución de cristianos en África 
y Asia. Su elección, no obstante, es leída 
como un mensaje de estabilidad. “Es un 
reformista pragmático, no un revolucio-
nario”, señaló una fuente cercana al Co-
legio Cardenalicio.

Con su mirada puesta en las periferias 
y su bagaje transnacional, León XIV asu-
me el desafío de guiar a 1.300 millones 
de católicos en un mundo fracturado. 
Su pontificado, ya histórico, promete 
ser fiel a un principio: “Escuchar antes 
de decidir”.
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“EL SENADO PROTEGIÓ LA IMPUNIDAD”
La senadora nacional por Santa Fe habló por FM Master’s y criticó con dureza el rechazo al proyecto de Ficha Limpia y responsabilizó 
a la política por priorizar acuerdos partidarios sobre la demanda social.

La senadora nacional Carolina Lo-
sada no ocultó su indignación tras el 
fracaso en el Senado del proyecto de 
Ficha Limpia, una iniciativa que bus-
caba impedir que personas con con-
denas por corrupción ocupen cargos 
públicos. En una entrevista por FM 
Master’s, la legisladora santafesina 
aseguró que la decisión de rechazar la 
ley demostró que “la política decidió 
dejar aparte la voluntad de la gente y 
que prevalezcan los acuerdos políti-
cos, la voluntad de que algunos sean 
impunes”.

Losada, quien había seguido de cerca 
el impulso ciudadano detrás de la ini-
ciativa, recordó que el proyecto nació 
de la sociedad: “Dos personas, Fanny 
Mandelbaum y Gastón Marra, em-
pezaron a batallar con esto, 500.000 
personas en todo el país firmaron en 
la plataforma para que se trate Ficha 
Limpia”. Sin embargo, destacó que, 
pese al respaldo popular, “la política 
decidió dejar aparte la voluntad de la 
gente y protegió la impunidad”.  

La senadora no ahorró críticas hacia 
el kirchnerismo, al que responsabi-

lizó por su oposición sistemática a 
la iniciativa: “Ellos son siempre los 
que están buscando que la mugre 
quede abajo de la alfombra”. Pero 

su mayor enojo estuvo dirigido ha-
cia quienes, habiendo comprometi-
do su apoyo, cambiaron su voto en 
el recinto: “Lo que sucedió ayer es 

que dos senadores que votaron con 
nosotros durante todo el año, votaron 
en contra de algo con lo que se habían 
comprometido con todos nosotros, 
pero principalmente, públicamente y 
con la gente”.

Sobre el festejo de los bloques oposi-
tores tras la derrota del proyecto, Lo-
sada fue contundente: “Ellos siempre 
van a estar festejando ser impunes”. 
Sin embargo, aseguró que lo más 
sorprendente fue la reacción incluso 
dentro del propio oficialismo: “Nos 
sentimos todos unos tarados, yo creo 
que todos los argentinos nos sentimos 
unos tarados”.

La legisladora evitó especular sobre 
las razones internas que llevaron al 
cambio de postura de algunos sena-
dores, aunque reconoció que el resul-
tado fue inesperado: “Si no nos lo es-
perábamos nosotros y ellos tampoco 
se lo esperaban, contame”. Su conclu-
sión fue clara: el Senado perdió una 
oportunidad histórica de responder 
a una demanda ciudadana y, en cam-
bio, optó por proteger los intereses de 
la casta política.

SENADORA DE SANTA FE CAROLINA LOSADA
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FICHA LIMPIA: LO QUE EL SENADO 
LE NEGÓ A LA DEMOCRACIA 
La votación del Senado de la Nación que rechazó la ley de Ficha Limpia no fue solo una derrota legislativa. Fue una señal 
alarmante de que, una vez más, las lógicas partidarias, las especulaciones electorales y los pactos de impunidad se imponen 
sobre la demanda de transparencia que la ciudadanía viene reclamando hace años. 

NACIONALES

Por Natalia Jañez* 

Como comunicadora, como fueguina 
y como militante de una democracia 
más ética, no puedo mirar al costado. 
La política argentina ha contraído una 

nueva deuda con la democracia y con 
la ciudadanía: negar Ficha Limpia es 
negar el derecho de la sociedad a elegir 
representantes que no tengan antece-
dentes de corrupción. 

La sesión dejó en evidencia lo que 

se olía desde hace días: hubo nego-
ciación. Hubo cálculo. Hubo quienes, 
media hora antes, decían que votarían 
a favor y finalmente dieron el portazo. 
Hubo quienes pusieron sobre la mesa 
nombres, causas, conveniencias, blin-
dajes. Lo que no hubo fue coraje polí-
tico. 

Mientras tanto, afuera del recinto, mi-
les de argentinos seguían esperando 
un gesto.  No llegó. 

Pero la responsabilidad ahora se tras-
lada. Porque aunque el Congreso de la 
Nación haya decidido archivar, una vez 
más, este proyecto, las provincias aún 
tienen la oportunidad de dar un paso 
adelante. 

En Tierra del Fuego, he presentado 
en más de cuatro oportunidades un 
proyecto de ley de Ficha Limpia. Y no 
me cansaré de insistir. Porque quienes 
hoy gobiernan no pueden seguir mi-
rando al costado, negando tratamiento 
en comisiones, o diciendo que no es 
el momento. ¿Cuándo es el momento 
correcto para decir que no queremos 

corruptos ocupando cargos públicos? 
¿Cuánto más hay que esperar? 

Es hora de demostrar con hechos, y 
con votos en las legislaturas, que en esta 
provincia no se avala la corrupción. Que 
acá no se negocia la ética. Que quere-
mos un futuro político sin condenados 
por delitos graves decidiendo sobre 
nuestras vidas. 

Ficha Limpia no es una consigna, ni 
una bandera partidaria. Es una herra-
mienta concreta para sanear la política 
y empezar a recuperar la confianza per-
dida. Y es, sobre todo, un acto mínimo, 
pero urgente, de respeto hacia la ciuda-
danía. 

Porque mientras algunos blindan a los 
suyos, nosotros vamos a seguir blindan-
do la esperanza. La política tiene que 
elegir de qué lado está: o del lado de la 
corrupción, o del lado de la gente. 

*Natalia Jañez. Directora de Prensa y Re-
dacción de Tiempo Fueguino, promotora de 
Ficha Limpia en Tierra del Fuego.
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“SE HIZO UNA 
AMPLIACIÓN DEL PLAZO 

DE OBRA EN FUNCIÓN 
A QUE LA EMPRESA 

JUSTIFICÓ, Y NOSOTROS 
TAMBIéN HABÍAMOS 

INSPECCIONADO DESDE 
ACÁ, QUE TUVIMOS 

ALGUNOS DÍAS QUE NO 
SE PUDO TRABAJAR POR 
FACTORES CLIMÁTICOS”, 

SEñALó ZARANtoNELLo.

La obra de ampliación y mejoras en 
la Ruta 7 avanza conforme a lo planifi-
cado, aunque con ajustes en los plazos 
debido a condiciones climáticas adver-
sas. Ileana Zarantonello, presidente de 
Vialidad Provincial, explicó en diálogo 
con FM Master’s los detalles del crono-
grama y los desafíos que enfrenta la eje-
cución del proyecto.

“Se hizo una ampliación del plazo 
de obra en función a que la empresa 
justificó, y nosotros también habíamos 
inspeccionado desde acá, que tuvimos 
algunos días que no se pudo trabajar 
por factores climáticos”, señaló Zaran-
tonello. “Por lo tanto, eso quedó obvia-
mente todo registrado, y a la empresa se 
le dio un plazo de 20 días para la ejecu-
ción de la obra, y posterior a eso poder 
aperturar”. La nueva fecha estimada 
para la finalización de las tareas princi-
pales es el 25 de mayo.

La funcionaria destacó que, como 
en toda obra a cielo abierto, las incle-
mencias del tiempo influyen directa-
mente en el ritmo de trabajo. “No es que 
estamos reparando algún lugar físico y 
que se trabaja dentro, sino que acá jus-
tamente el factor clima incide en la co-

LA OBRA AVANZA CON AJUSTES 
POR LA CONDICIÓN CLIMÁTICA
La obra avanza con una ampliación de plazo hasta el 25 de mayo debido a factores climáticos. Vialidad Provincial supervisa 
diariamente el progreso mientras prepara otras rutas para la veda invernal, que inicia el 15 de mayo.

locación de los postes, por ejemplo”, 
explicó. “Nosotros hacemos la ins-
pección de cómo va a diario la obra, 
y obviamente se consideran esos días 
porque están más que justificados”.

Respecto al estado actual de las 
tareas, Zarantonello confirmó que el 
avance sigue el plan original. “Siem-
pre hay un plan de tareas que se esta-
blece y se firma y se acuerda, ya sea en 
este caso, en trivialidad, que es el or-
ganismo que inspecciona, por quien 
hizo la licitación, y el plan de obras 
que presenta la empresa”. Sin embar-
go, admitió que hay variaciones según 
las condiciones diarias: “Hay días que 
se pueden ejecutar más kilómetros, 
y hay otros días que, por el factor cli-
mático, como ha sido, vamos a dar un 

RUTA 7

ejemplo, hace un ratito nada más, llo-
vió un montón, y seguramente en ese 
momento han dejado de trabajar por 
un par de horas”.

Además de la Ruta 7, Vialidad Pro-
vincial está realizando trabajos com-
plementarios en otras vías antes del 
inicio de la veda invernal. “Ahora se 
estaba terminando de trabajar en la 
ruta A, que es la complementaria que 
va a Cabo San Pablo, se está hacien-
do ahí un repaso, también limpieza 
de alcantarillas”, detalló. “Lo que no-
sotros hacemos ahora es justamente 
dejar todas las rutas lo mejor posible, 
con las mejores condiciones, para que 
cuando venga la veda invernal, no nos 
encontremos con grandes preocupa-
ciones”.

La veda invernal, que comienza el 15 
de mayo, marca un límite claro para las 
intervenciones en las rutas provincia-
les. “En algunos sectores ya no se pue-
de intervenir, porque también expone-
mos las máquinas, también exponemos 
nuestros recursos a que se rompan”, 
advirtió Zarantonello. Y finalmente aña-
dió: “Tampoco es conveniente ingresar 
con la flota pesada en lugares que ya hoy 
se encuentran con mucha humedad, 
porque seríamos nosotros mismos los 
que rompemos la calzada”.

Las tareas se concentran en garanti-
zar que las rutas estén en óptimas con-
diciones antes de la llegada del invier-
no, mientras la Ruta 7 avanza hacia su 
próxima apertura, ajustada a los nuevos 
plazos establecidos.
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En una intervención en FM Master’s, el 
senador nacional Pablo Blanco, miem-
bro de la Unión Cïvica Radical, acusó al 
gobierno nacional de haber orquesta-
do el fracaso del tratamiento de la Ley 
de Ficha Limpia en el Senado, en lo que 
describió como un “arreglo a tres pun-
tas” para beneficiar a la expresidenta 
Cristina Fernández de Kirchner. Según 
el legislador, la maniobra fue coordina-
da con aliados políticos que, hasta mi-
nutos antes de la votación, aseguraban 
su apoyo a la iniciativa.

“Al gobierno le salió muy bien la juga-
da y arregló para que se caiga Ficha Lim-
pia definitivamente”, afirmó Blanco, 
quien sostuvo que la decisión responde 
a un pacto entre el oficialismo y secto-
res afines. “A nadie le escapa que este 
es un arreglo del gobierno con uno de 

PARA BLANCO HUBO UN ARREGLO DE 
GOBIERNO PARA BENEFICIAR A CRISTINA
El senador radical aseguró que el oficialismo coordinó con aliados para evitar la aprobación de la norma, en lo que calificó 
como una muestra de “doble discurso”. Criticó la celebración de legisladores oficialistas y advirtió que la sociedad “está en 
manos de gente que miente”.

sus permanentes aliados a efectos de 
beneficiar, entre otras cosas, a Cristina 
Fernández de Kirchner”, señaló.

El senador detalló que, pese a las ga-
rantías iniciales de respaldo, dos le-
gisladores clave votaron en contra 
siguiendo órdenes de sus referentes 
provinciales. “No son cualquiera: son 
senadores que hacen pura y exclusiva-
mente lo que un dirigente de su provin-
cia les ordena”, remarcó. 

Además, destacó la sincronización 
con la que funcionarios del Ejecutivo 
emitieron mensajes idénticos tras la 
sesión: “Salieron muchos con un tweet 
idéntico, se ve que ya lo tenían coordi-
nado de antemano y sabían cómo iba a 
salir la votación”.

Blanco cuestionó con dureza lo que 
consideró un “doble discurso” del pre-

sidente y su partido, La Libertad Avan-
za. “Ellos le venden a la opinión pública 
que son los paladines de la transparen-
cia, y en realidad son más casta de los 
que critican”, afirmó. 

También rechazó la celebración de le-
gisladores oficialistas tras el resultado: 
“Leer el tweet del presidente dan ganas 
de vomitar. No festejamos que bajó la 
pobreza, sino que pueden ser candida-
tos condenados en segunda instancia”.

Respecto al futuro de la iniciativa, 
el senador admitió que, por las re-
glas parlamentarias, no podrá volver 
a tratarse este año. “Espero que la 

sociedad tome conciencia de que es-
tamos en manos de gente con doble 
discurso”, manifestó, aunque se mos-
tró escéptico sobre un cambio político 
inmediato. “Si no, tenemos el país que 
tenemos, y hagámonos responsables”, 
concluyó.

La entrevista cerró con una reflexión 
amarga sobre el estado de la política. 
“Siempre pierde la política, o al menos 
un sector de ella”, dijo Blanco, quien 
cargó contra la “pequeñez moral” de 
quienes festejaron el resultado. “Esto te 
explica por qué la Argentina está como 
está”, sentenció.

PARA NICOLÁS PELOLLI LA 
AMPLIACIÓN PRESUPUESTARIA 
TIENE RESPALDO 

El concejal oficialista confirmó 
que los mayores ingresos municipa-
les por recaudación propia buscan 
ser habilitados para su uso, con apo-
yo transversal. Adelantó también 
avances en la regulación de plata-
formas de transporte.

En el marco de la primera par-
te de la tercera sesión ordinaria del 
Concejo Deliberante de Ushuaia, 
el concejal Nicolás Pelloli (Parti-
do Justicialista) detalló los temas 
abordados, con especial énfasis en 
la ampliación presupuestaria que 
permitirá destinar mayores ingresos 
municipales no previstos original-
mente. “El martes tenemos una am-
pliación presupuestaria que tiene 
que ver con mayores ingresos que 
recibió la Municipalidad por recau-
dación propia”, explicó Pelloli en 
FM Master’s.

El edil subrayó el carácter admi-
nistrativo de la medida: “Cuando 
ingresa dinero que no estaba pre-
supuestado, lo que tenés que hacer 
es ampliar la partida para que esos 
sean de libre disponibilidad”. Ase-
guró que la Secretaría de Economía 
ya informó el destino de esos fon-
dos y que, de no aprobarse, “no se 
podría utilizar este dinero que ya 
está en las arcas municipales”. Pe-
lloli destacó el consenso en torno a 
la iniciativa: “Varios concejales de 
la oposición ya han adelantado su 
acompañamiento a esto”.

“Esto no es más que dinero que 
ingresa a la ciudad y que tiene que 
dar al servicio de la comunidad”, 
enfatizó, descartando controversias. 
“Es casi una cuestión administrati-
va, en un país inflacionario”, agre-
gó, recordando que el presupuesto 
municipal se diseñó con austeridad 
ante el contexto nacional. “La idea 

es avanzar para que estos (fondos) 
tengan disponibilidad dentro del mu-
nicipio. Si no, no se pueden utilizar, es 
así de fácil”, insistió.

Respecto a otros temas, Pelloli se 
refirió al debate sobre plataformas 
como Uber, señalando que hay “vo-
luntad de trabajo” entre los conceja-
les. “La idea es trabajar con un proyec-
to único y en base a eso sumar ideas”, 
afirmó. Abogó por equiparar requisi-
tos de seguridad entre conductores 
de plataformas y taxis: “La seguridad 
para llevar a los pasajeros es la misma 
situación”. Aunque evitó precisar pla-
zos, mencionó que se analizan expe-
riencias de otras ciudades, como Cór-
doba, donde ya existen regulaciones.

En un tono conciliador, Nicolás Pe-
lloli cerró remarcando la prioridad de 
los intereses vecinales: “Esto es para 
los vecinos y vecinas de la ciudad”. La 
sesión continuará el próximo martes 
con estos temas pendientes.

FRACASO DE FICHA LIMPIA

USHUAIA
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Mariano Gaudio, empresario con 
presencia en diversos sectores de la 
economía provincial, evaluó la situa-
ción actual  y las perspectivas econó-
micas en una entrevista en FM Mas-
ter’s. “Creo que la reforma impositiva 
es absolutamente necesaria sino nos 
quedamos a mitad de camino”, afirmó 
de entrada, y agregó: “si no logramos 
bajar todos nuestros costos internos no 
vamos a ser  competitivos, no va a ser 

“SIN LAS REFORMAS IMPOSITIVAS NOS 
QUEDAMOS A MITAD DE CAMINO”
El empresario local, Mariano Gaudio se refirió a la situación actual de la economía y señaló que la reforma impositiva es 
absolutamente necesarias para ser competitivos en el mundo.

negocio para el que exporta ni para el 
que importa.

Gaudio, explicó que las medidas 
tomadas por el gobierno nacional son 
al menos “lógicas” pero que hay que 
consolidarlo con otras reformas.“Hoy 
tenemos una referencia cambiaria 
que nos iguala frente a cualquier com-
petidor del mundo, pero tenemos que 
bajar los costos internos.  Hay que lo-
grar un escenario donde la economía 

EMPRESARIO MARIANO GAUDIO 

Licitación Pública Nº 05/2025

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 
05/2025, REFERENTE A LA: “ADQUISICIÓN DE TRANSFORMADORES RURALES 
Y DE DISTRIBUCIÓN CONFORME ESPECIFICACIONES TÉCNICAS”, TRAMITADA 
BAJO EL EXPTE. Nº 372/2024.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 314.708.310,00.

FECHA DE APERTURA: 20 DE MAYO DE 2025  - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 20 DE MAYO DE 2025  - HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE 
LASSERRE  Nº 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB DE LA DIRECCIÓN 
PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE 
TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA, CALLE LASSERRE Nº 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PÁGINA WEB 
DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, Y PÁGINA WEB DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE Nº 218 
– USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO. 09
05

se normalice en referencia al mundo 
para que el costo productivo sea pare-
cido al mundo el laboral sea parecido 
al mundo, para que un auto valga lo 
que vale en el mundo”

Sobre las estrategias para enfren-
tar la coyuntura, el empresario se-
ñaló: “Hoy en general todos estamos 
trabajando muchísimo sobre los 
costos”. Destacó que la pérdida de 
volumen afecta a toda la cadena pro-
ductiva: “Es muy difícil sostener con-
diciones comerciales cuando no te-
nés un mercado que te está tirando”. 
Además, mencionó que el aumento 
de costos en servicios y logística im-
pacta directamente en los márgenes: 
“Poder ganar dinero con los negocios, 
si no revisás los costos, está siendo 
muy difícil”.

Respecto a la posibilidad de inver-
tir en tiempos de crisis, Gaudio adop-
tó una postura cautelosa: “Nosotros 
siempre hemos invertido, nunca es-
peramos que sea el mejor momento 
para hacer algo”. Sin embargo, aclaró: 
“Que haya oportunidades no significa 

que el panorama sea alentador”. 
Reflexionó sobre la dinámica econó-

mica: “Cuando hay oportunidades por 
demás, alguien la está pasando mal para 
que se generen esas oportunidades”.

Sobre las medidas tomadas por el 
Gobierno Nacional, consideró que las 
decisiones macroeconómicas “parecie-
ran ser lógicas” y que “tienen coheren-
cia” con el discurso oficial. No obstante, 
advirtió: “Con el riesgo país, la gente no 
vive”. 

En tal sentido, subrayó la necesidad 
de que las políticas lleguen al ciuda-
dano común: “Todavía estamos con la 
expectativa de que llegue a la familia, 
al comercio, de que se genere ese movi-
miento”.

En cuanto a una posible reforma im-
positiva, Gaudio fue contundente: “Es 
absolutamente necesaria”. Planteó que, 
sin cambios estructurales, “nos vamos 
a quedar como en la mitad del río. Hay 
que lograr un escenario donde la econo-
mía se normalice en referencia al mun-
do”, sostuvo, y concluyó: “Si no se hacen 
las reformas que faltan, estamos lejos”. 
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La Secretaría de Deportes de la Provincia continúa trabajando con la delegación fueguina que entre el próximo lunes 12 y martes 13, 
viajará para participar en la segunda y última etapa de los Juegos Patagónicos que tendrán lugar en el norte de la región. En esta 
oportunidad, estará conformada por más de 200 personas -entre deportistas, técnicos y árbitros-. 

LA SEGUNDA ETAPA DE LOS JUEGOS PATAGÓNICOS 

Los deportistas fueguinos competirán 
desde el 15 al 18 de mayo en Viedma 
-Río Negro- en las disciplinas de ciclis-
mo MTB y judo convencional; en tiro 
con arco y bádminton convencional y 
para personas con discapacidad.

En Neuquén habrá presencia de de-
portistas en natación y atletismo para 
personas con discapacidad y gimnasia 
artística convencional. Mientras que 
en Santa Rosa, La Pampa, participarán 
en natación convencional, fútbol fe-
menino y masculino y tenis. 

Por su parte, este viernes 9 de mayo 
en Río Grande y Ushuaia, se realiza-

rá la entrega de indumentaria oficial 
para la delegación que representará a 
Tierra del Fuego. En la ciudad capita-
lina se concretará a partir de las 18:30 
horas en el salón del IPRA, en tanto en 
la ciudad norte a partir de las 19 en las 
instalaciones del IPRA.

Cabe recordar que durante la prime-
ra etapa de los Juegos que se disputó 
en la Zona Sur, Tierra del Fuego (sede 
junto a Santa Cruz y Chubut) la dele-
gación provincial obtuvo 36 medallas 
entre las diversas disciplinas (10 de 
oro, 14 de plata y 12 de bronce). 

Es preciso hacer mención que el Ente 

Patagónico Deportivo, que integran 
todas las provincias de la región, re-
solvió realizar una edición especial 
de competencia deportiva este año, a 

partir del complejo contexto económi-
co nacional; unificando los Juegos EPA-
DE y los Juegos de la Integración Pata-
gónica.

LA DELEGACIÓN DE TIERRA DEL FUEGO 

LANZAN LA 3° CAMPAÑA 
DE SALUD VETERINARIA 

El Municipio de Tolhuin, a tra-
vés de la Dirección de Salud Públi-
ca Veterinaria y Desarrollo Sosteni-
ble, se prepara para llevar adelante 
una nueva edición de la campaña 
de atención integral para animales 
de compañía. La tercera jornada 
del año tendrá lugar el sábado 24 y 
domingo 25 de mayo, de 10 a 18 ho-
ras, en el Centro Integrador Comu-
nitario (CIC) del barrio Provincias 
Unidas, ubicado en Ramón Carrillo 
1680.

La iniciativa contempla castra-
ciones, vacunación antirrábica y 
desparasitación para perros y gatos. 
Las castraciones se realizarán úni-
camente con turno previo, que debe 
solicitarse por WhatsApp al núme-
ro 2901 403470. En cambio, las va-
cunaciones y desparasitaciones se 
efectuarán por orden de llegada. El 
objetivo es continuar fomentando 
una tenencia responsable, promo-
viendo la salud pública y el bienes-
tar animal en los distintos barrios de 

la ciudad.
Esta campaña da continuidad al 

trabajo sostenido que viene desarro-
llando la Dirección, como ocurrió 
recientemente en el barrio 9 de Octu-
bre. Allí, durante un fin de semana, se 
concretaron 35 castraciones, 44 des-
parasitaciones, 42 chipeos, 64 nuevas 
desparasitaciones y 79 vacunaciones 
antirrábicas. 

La fuerte participación de vecinos 
y vecinas en estas campañas reflejan 
el creciente compromiso comunita-
rio con el cuidado de los animales de 
compañía y la importancia de contar 
con políticas públicas accesibles para 
toda la población.

Desde el Municipio de Tolhuin, re-
marcaron que estas jornadas permi-
ten no solo intervenir sanitariamente 
sobre la población animal, sino tam-
bién acercar el Estado a los territorios, 
fortaleciendo el vínculo con la comu-
nidad y generando conciencia colecti-
va en torno al respeto y cuidado hacia 
los animales.

TOLHUIN
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Casillero número seis. Es momento 
de ponerse firme en la pista de juego. Si 
bien hay muchos cuadros que ya se han 
asentado con un colchón de puntos y 
actuaciones sólidas y convincentes, hay 
otro grupo que necesita afianzar más 
las ideas y los rendimientos pensando 
en, ya sea ingresar a los playoffs, o ser 
competitivo en dicha etapa, entendien-
do que muy probablemente lleguen al 
cuadro final. 

Candidato natural

Uno de los que no necesita rendir 
pruebas es Mercantil. Es que los del 
CECU lideran el Apertura y han sortea-
do una vez más, la mayoría de los par-
tidos bravos, con total altura e incluso 
con superioridad, porque si bien per-
dieron dos puntos contra el Camión, 
supieron ser superiores a ese rival. Está 
vez, a las 10 am, los de Guapura salta-
rán a la pista de juego para enfrentarse 
a un Andes del Sur que si bien llega ga-
nador en su duelo clave ante AMPS, no 
pareciera ser rival del Ciclón Celeste e 
incluso se preveé una goleada por parte 
de Mercantil. Siempre hay que jugarlo 
Pero las diferencias de jerarquía y de 
funcionamiento parecen claras. 

La mitad del objetivo o más..

El segundo acto de la jornada empa-
rejara a UOM y AMPS. Otro juego que 
pareciera tener diferencias marcadas 
entre los rivales, podría llegar a ser de 
alto riesgo para el Metalúrgico si no lo 
sabe matar a tiempo. Es que los de Arce 
son superiores a la mayoría de sus riva-
les y tratarán de volver a la senda de la 
victoria. 

El Naranja, por su parte, que ha sa-
bido dar batalla contra los poderosos, 
viene de caer feo en el duelo más im-
portante que ha tenido a la fecha, frente 
a Andes del Sur. Sin embargo, se recobra 
la memoria podría ser una piedra en el 
zapato del Metalúrgico. Por eso, si UOM 
triunfa se meterá los playoffs casi en el 
bolsillo, e incluso los lugares altos y si el 
Penitenciario da el golpe, habrá obteni-
do tres unidades claves en su ambición 
de permanecer. 

Asegurar

La sexta fecha tendrá como duelo 
medio a Galicia y HAF. Será desde las 
13 del mediodía y arrojará a la alfombra 
verde a dos elencos que vienen en alza, 
con diferencias claras, desde ya, pero 
en alza. Es que HAF es otro de los que 
dan garantías, otro de los elencos que 
funciona a ritmo armónico y que salvo 
algún momento pequeño no tiene fisu-
ras. Incluso, desde la vuelta de Montiel, 
HAF busca abastecerse de recambio 
fogueando pibes y subiendo el nivel 
de cara a las momentos calientes de la 
competencia. 

Por su parte Galicia, que viene de 
quedar out en el Federal ante Camio-
neros el martes, ha dado la cara y ha 

USHUAIA.- Capítulos finales para el torneo doméstico del Futsal de AFA en la capital fueguina. La bola rodará el domingo desde 
muy temprano en Casa del Deporte, con Ateneo y Camioneros reviviendo un clásico de antaño que hará colmar las tribunas.

competido. Eso, sumado a su primer 
triunfo en el año, le dan al Galo la ilu-
sión de dar un golpe que, aunque im-
probable, sería resonante. 

Ganar, ganar, ganar

Comercio y CAEF se medirán en 
una cita que no deberá tener grises. Es 
que el elenco de Ralinqueo, con buen 
colchón de puntos, no ha encontrado 
los mejores resultados en sus últimos 
duelos. CAEF, por su parte, no ha vuel-
to a sonreír después de la ya lejana 

victoria ante Ateneo y esto pone a am-
bos contrincantes en alerta. No sirve un 
empate, o a lo mejor a CAEF le pueda 
venir bien, Pero la victoria parece el 
único camino para ambos. Para Comer-
cio si quiere tener calma en la semana y 
terminar la etapa regular mostrado los 
dientes y para CAEF porque le queda-
rán pocas chances de dar la talla y mos-
trar que puede ser un elenco de Elite. 

Para que no se escape

Camioneros y Ateneo cierran la fe-
cha en un elenco que supo ser un clá-
sico delicioso de nuestro futsal. Hoy la 
realidad marca que Ateneo recién se 
está acomodando en la elite y que Ca-
mioneros está ordenando una incor-
poración masiva de figuras. Por eso el 
choque aunque tenga como favorito al 
Camión, promete. 

Será a partir de las 16 hs y tendrá 
como antecedente inmediato el triun-
fo del Camión 6-3, por el TRFA, en el 
que más diferencias de jerarquía se 
vieron. Sin embargo cada duelo es uno 
nuevo y el Atepop comprende que en 
caso de darle el golpe a los de Moreno, 
lo superará en la tabla y empezará otro 
cantar. 

Quedan solo tres juegos después de 
la sexta, se irán acomodando las fichas 
y los puestos de quienes ya acarician un 
lugar en el cuadro final, y se acortará 
sustancialmente el margen de error de 
quienes pugnan por un lugar en los pla-
yoffs. Por eso, cada fecha tiene su peso 
propio, cada duelo y cada gol.

RECTA FINAL PARA LA ETAPA REGULAR
FUTSAL
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La titular de la Comisión de Salud in-
formó que aún restan concretarse otros 
encuentros de similares características. 
Comentó que las y los Parlamentarios 
pudieron realizar consultas a los pro-
fesionales y conocer detalles técnicos 
acerca de la real situación que atraviesa 
la OSEF.

En el inicio de la reunión, los profesio-
nales especializados brindaron un de-
talle pormenorizado sobre el informe. 
La exposición se centró en el desarrollo 
del hombre en su entorno y la salud se 
ubicó en el centro del debate. El rol del 
Estado; recaudación de impuestos; va-
riables macroeconómicas y su relación 
con el sistema sanitario; nivel de em-
pleo; cuestiones impositivas; conforma-
ción del sistema de salud del país fueron 
los ítems sobre los que se ubicó la pri-

EL TRIBUNAL DE CUENTAS SEÑALÓ EL 
DéFICIT ESTRUCTURAL DE LA OSEF
Legisladores de las comisiones de Economía Nº 5 y de Salud Nº 2 levantaron el cuarto intermedio en el que recibieron a 
integrantes del tribunal de Cuentas de la Provincia (tCP) junto a académicos y especialistas en previsión social. En el encuentro 
se presentó el estudio actuarial sobre la obra Social del Estado Fueguino (oSEF). Presidieron la reunión Myriam Martínez 
(FoRJA) junto a Federico Sciurano (FoRJA) y participó la vicegobernadora, Mónica Urquiza.

mera parte del encuentro
Por su parte, el titular del TCP, Miguel 

Longhitano comunicó que el informe 
se efectuó en colaboración con la facul-
tad de Ciencias Económicas y fue pre-
sentado en diciembre pasado.

A modo de conclusiones indicaron 
que los recursos no alcanzan a cubrir 
los gastos corrientes. Los valores acti-
vos no alcanzan para el pago de los va-
lores pasivos y existe un déficit econó-
mico y financiero.

Respecto al estudio actuarial indica-
ron que se estudiaron los ingresos ge-
nuinos; el promedio de afiliados alcan-
za los 57.955 y no existe un crecimiento 
alto de la población. Por otro lado se 
observa una disminución en la canti-
dad de personas que generan ingresos, 
cuestión que con el tiempo puede pro-

ducir inconvenientes.
En rigor de las conclusiones del in-

forme se desprende que la población 
infantil decrece y la planta de trabaja-
dores se mantiene estable lo que indica 
que en el futuro no crecerá la masa de 
afiliados que aporten a la obra social. 
Además señalaron déficit estructural 
debido a efectos demográficos, gran 
cantidad de población en edad jubila-
toria, menor cantidad de personas en 
edad de trabajar, población infantil en 
decrecimiento.

También indicaron problemas es-

tructurales debido a efectos económi-
cos: bajo crecimiento del empleo pú-
blico, pérdida del poder adquisitivo de 
salarios públicos, inflación médica y 
tecnológica por encima de los índices 
de las subas promedio. 

La idea fue mostrar el análisis que 
permitió llegar a este tipo de sugeren-
cias que se expresan en el informe, di-
jeron los profesionales.  El déficit, no 
se sostiene en el tiempo a menos que 
se tomen medidas que se plantean en 
el documento, advirtieron los profe-
sionales.

LEGISLATURA
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ANTICIPAN INVIERNO CON TEMPERATURAS 
SUPERIORES AL PROMEDIO HISTÓRICO
El especialista analizó las condiciones climáticas actuales y proyectó un período invernal menos riguroso que la media de los 
últimos 50 años, aunque con precipitaciones dentro de los parámetros habituales.

En diálogo con FM Master’s, el espe-
cialista Gabriel Karamanian brindó un 
detallado panorama sobre el clima en 
Tierra del Fuego, comenzando por las 
recientes heladas que marcaron el ini-
cio del otoño. “En principio estamos 
en época ya de las heladas. Los que vi-
vimos acá hace rato sabemos que esta 
época empieza en abril, fines de abril; 
los días de mayo son días de helada”, 
explicó. 

Sin embargo, aclaró que el evento más 
intenso ya habría ocurrido: “La de hoy, 
si bien fue relativamente importante, 
no cabría esperar para los próximos 
días heladas de esta intensidad. Las 
temperaturas levantan un poquitito”.

Sobre el corto plazo, describió un es-
cenario variable pero estable: “Para los 
próximos días las condiciones son re-

lativamente buenas, siempre dentro 
de una generalidad propia del otoño 
fueguino”. Precisó que se esperan 
“nubes variables, condición inesta-
ble, algunas gotitas”, aunque descar-
tó nevadas inmediatas: “Sólo en for-
ma de lluvia y no de nieve”.

Al abordar la perspectiva invernal, 
Karamanian citó datos de servicios 
meteorológicos nacionales e inter-
nacionales: “Todas coinciden en que, 
por lo menos durante el periodo de 
invierno, se espera que las temperatu-
ras estén por encima del promedio de 
los últimos 50 años”. Aclaró, no obs-
tante, que este parámetro no refleja 
necesariamente un calentamiento re-
ciente: “El promedio de los últimos 50 
años incluye temperaturas más frías 
que las de los últimos inviernos. Hace 

30 años las temperaturas eran más ba-
jas”.

Respecto a las precipitaciones, el 
pronóstico no muestra anomalías: 
“Con respecto a las lluvias o a la nieve, 
no dan información contundente po-
sitiva o negativa. Están entendiendo 
que es un invierno normal”. 

Consultado sobre la posibilidad de 
anticipar eventos extremos -como 
las nevadas de 2012 o 2015-, admitió 
limitaciones: “No hay un ciclo deter-
minado. Siempre digo lo mismo: pre-
guntame cómo fue el invierno en sep-
tiembre”.

Karamanian destacó la particula-
ridad climática de la región: “Para el 
sur de la Patagonia no hay correlación 
alta con fenómenos como El Niño o La 
Niña. No existen forzantes que permi-

tan determinar el clima con precisión”. 
Como referencia tentativa, mencionó 
un posible descenso térmico hacia me-
diados de mayo: “Se está viendo una 
entrada más fría, típica del invierno, 
como para el 18 de mayo”, aunque ad-
virtió que “es un pronóstico bastante 
inexacto”.

El meteorólogo cerró con una reflexión 
característica de su enfoque cauteloso: 
“Habrá que seguir (los modelos) a ver 
en qué medida esa irrupción de aire frío 
se convierte ya en la primera nevada de 
nuestra ciudad”. 

Su análisis, basado en datos concretos 
pero matizado por la inherente incer-
tidumbre de los sistemas climáticos, 
ofrece un marco de referencia para en-
frentar los meses venideros en el extre-
mo sur del continente.

METEORÓLOGO GABRIEL KARAMANIAN

El Municipio, a través de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, llevará adelante 
una nueva edición de “El Mercado en 
tu Barrio” en el Polideportivo Margalot, 
ubicado en pleno corazón del populoso 
barrio de Chacra II. Será este sábado 10 
de mayo, de 11 a 20 horas, en Prefectura 
Naval 670.

Como en cada ocasión, los vecinos y 
vecinas riograndenses tendrán la posi-
bilidad de acceder a una variada canasta 
de alimentos y artículos esenciales.

Habrá puestos de pescadería, polle-
ría, verdulería, carnicería, fiambrería, 
distribuidoras, artesanos y elaboracio-
nes locales. Todo a precios justos y con 
la calidad garantizada por productores y 
comerciantes de nuestra ciudad.

“El Mercado en tu Barrio” es un es-
pacio ya consolidado en Río Grande no 
sólo porque facilita el acceso a produc-
tos básicos, sino también porque pro-
mueve el desarrollo de emprendedores 
y comerciantes locales y brinda alterna-

tivas de compra que alivian el bolsillo 
de los hogares. Desde el Municipio se 
invita a toda la comunidad a acercarse, 
recorrer los stands y aprovechar esta 
propuesta pensada para acompañar 
la economía popular y fortalecer el co-
mercio de cercanía.

NUEVA EDICIÓN DE “EL 
MERCADO EN TU BARRIO” 
EN EL MARGALOT

RÍO GRANDE
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La concejal de Ushuaia Belén Mon-
te de Oca (Libertad Avanza) se refirió 
al rechazo de la Ley Ficha Limpia en 
el Senado de la Nación, un hecho que 
calificó como una “derrota con sabor 
amargo”. “No es una sorpresa, pero sí 
una gran decepción”, afirmó durante 
su participación en FM Master’s, en 
alusión al bloqueo de la norma que 
buscaba inhabilitar a condenados por 

MONTE DE OCA: “CELEBRAN QUE DELINCUENTES 
Y CORRUPTOS PUEDAN SER CANDIDATOS”
La concejal de La Libertad Avanza expresó su descontento por la decisión del Senado y cuestionó a los legisladores que 
celebraron el resultado, en una crítica directa al oficialismo.

corrupción para postularse a cargos 
públicos.

Monte de Oca apuntó especialmen-
te contra la senadora fueguina que 
festejó visiblemente el resultado de la 
votación: “Quedé bastante triste por la 
imagen que circula hoy en los medios, 
la de una senadora de nuestra provin-
cia, exaltada y sin disimulo, celebran-
do que delincuentes y corruptos pue-

dan ser candidatos”. 
La edil enfatizó que no se trataba 

de una “apreciación política”, sino 
de hechos judiciales concretos: “No 
son acusaciones sin sentencia; ha-
blamos de condenados en doble ins-
tancia”.

Aunque reconoció que “en las gue-
rras políticas algunas batallas se pier-
den”, la concejal aseguró que el epi-
sodio dejó en evidencia una división 
irreconciliable: “Quedó más claro 
que nunca que hay dos veredas: de 
un lado, la libertad y la transparencia; 
del otro, la corrupción, la pobreza y 

la manipulación”. Además, deslizó que 
la ciudadanía no permanecerá indife-
rente: “La gente no es tonta, ya no tiene 
miedo, y espero que en octubre esos se-
nadores estén en sus casas”.

Sus declaraciones generaron un bre-
ve intercambio con los conductores del 
programa, quienes señalaron que “la 
manipulación existe en ambos lados”. 
Monte de Oca respondió con dureza: 
“La manipulación al pueblo argentino 
lleva décadas, con la romantización de 
la pobreza, los cepos cambiarios y los 
impuestos extorsivos. Eso es lo que de-
nunciamos”

RECHAZO A FICHA LIMPIA

Defensa Civil Municipal recuerda 
a los vecinos y vecinas una serie de 
medidas preventivas para que al mo-
mento de calefaccionar sus hogares 
puedan prevenir incidentes y/o in-
toxicaciones con monóxido de carbo-
no. 

A saber:
- Está prohibido el uso de artefactos 

que no sean de tiro balanceado en 
dormitorios y baños.

- Se debe evitar el uso de braseros 
o estufas a querosén. En caso de uti-
lizarlos, es sumamente importante 
apagarlos mientras la familia duerme.

- Se debe evitar calefaccionar los am-
bientes con el horno o las hornallas de 
la cocina.

- Los artefactos de gas, como cale-
fones y calefactores, se deben revisar 
anualmente por un gasista matricula-
do.

- Se debe verificar que no estén obs-
truidos los conductores o rejillas de 
ventilación. Es fundamental para que 
se renueve el aire.

- Hay que ventilar la casa una vez al 
día. Es importante tener una buena 
ventilación en el hogar, dejando siem-
pre una ventana mínimamente abier-
ta, para que circule el aire.

- Es fundamental revisar el color de 

EL MUNICIPIO RECUERDA 
RECOMENDACIONES PARA 
PREVENIR ACCIDENTES POR 
MONÓXIDO DE CARBONO

la llama de los artefactos, la cual siem-
pre debe ser azul. Asimismo, controlar 
si hay manchas negras en la pared dado 
que pueden indicar mala combustión.

- Ante la sospecha de intoxicación por 
monóxido de carbono con síntomas de 
mareos, dolor de cabeza, debilidad y 
cansancio, se deben retirar a los afec-
tados del ambiente contaminado y lle-
varlos a un sitio donde puedan respirar 
aire limpio.

Por situaciones de emergencia, las y 
los vecinos pueden comunicarse con la 
línea 103 de Defensa Civil y/o con el 107 
del Hospital Regional Río Grande.

RÍO GRANDE
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Unas de las conclusiones de cara al 
futuro y al crecimiento del espacio, se 
refiere a la provincialización del PAR , 
para tal fin *En Río Grande, será Cris-
tian Del Río quien estará al frente del 
desarrollo político del espacio y aper-
tura de sede partidaria en la ciudad de 
Río Grande. Al respecto José Lorenzo 

EL PAR LLEGÓ A RÍO GRANDE 

Presidente del Partido Arraigo y Re-
novación indicó “Es un gran desafío 
el que tomamos hoy, por qué creemos 
que estamos interpretando correcta-
mente lo que le pasa a todos los fue-
guinos, así lo notamos en el trabajo 
que estamos teniendo con la gente 
de Río Grande y Tolhuin, por eso asu-
mimos la responsabilidad de pensar 
soluciones que beneficien a todos los 
fueguinos convocando a todos para 
que sean parte de la solución.”

Por su parte, el referente de PAR 
Cristian Del Río mencionó “Agradez-
co a las autoridades por la confianza 
depositada en este equipo y en mi,  
un equipo conformado por vecinos, 
comerciantes y profesionales que me 
acompañan desde el comienzo del 
PAR en Río Grande, agradezco sobre 
todo a Gustavo Ventura, por escuchar 
el pedido de los vecinos de toda la Tie-
rra del Fuego, que el Partido Arraigo y 
Renovación esté presente a nivel pro-
vincial, hay temas que cruzan a nues-
tra sociedad, preocupan mucho y no 
encuentran respuestas ni soluciones 
definitivas en la clase política actual,  
la educación, la salud, la energía, el 
desempleo, la situación económico 
de la provincia son temas que le plan-
teamos a Gustavo y que le pedimos 

Varias definiciones arrojó el encuentro provincial del “Partido Arraigo y Renovación” en la ciudad de tolhuin, se realizó un 
balance del trabajo que llevan más de 80 profesionales, referentes sociales, referentes de la juventud y vecinos en las mesas 
técnicas de trabajo sobre los temas más importantes de la ciudad de Ushuaia.

POLÍTICA 

que nos vinculamos. El pedido por su 
parte fue desarrollar mesas técnicas 
provinciales para generar soluciones 
posibles y concretas, pero sobre todo 
que seamos empáticos con la gente,  
abramos los brazos a todos aquellos 
y  que nos unamos en la construcción 
de una solución para todos surgida no 
desde la política sino desde la gente, 

desde los sectores productivos, traba-
jadores, universidades, personas de fe, 
todos los que necesitan ser escucha-
dos. Nos alejamos de la estridencia de 
la rosca política, de la pelea de la polí-
tica, de la política para subsistir y nos 
enfocamos en la gente, con un trabajo 
subterráneo, cuerpo a cuerpo pero to-
talmente genuino y orgánico.”

CONCIERTO FUNDACIÓN 
MÚSICA DEL FIN DEL MUNDO

No te pierdas la Edición 2025 de 
nuestros CONCIERTOS DE OTOÑO 
organizado por la Fundación Músi-
ca del Fin del Mundo!

La cita será el día sábado 10 de 
mayo, en la Parroquia Sagrada Fa-
milia -

Independencia 1057 (Bahía Go-
londrina), con Entrada Libre y Gra-
tuita

Disfruta de las actuaciones del 
Coro de Niños del Fin del Mundo, 

bajo la dirección de Carolina Urrets 
Zavalía junto al Coro del Fin del 
Mundo, bajo la dirección del Mtro. 
Pablo Dzodan.

¡Vení y sumérgete en la magia de 
la música coral con nosotros! 

Más información:
info@corodelfindelmundo.com.ar
Fanpage: Coro del Fin del Mundo
Instagram: coro_cfm
Página Web: www.corodelfindel-

mundo.com.ar

USHUAIA
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La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos, 
invita a jóvenes a partir de los 14 años 
a participar del taller “Introducción al 
Software Libre”, que se desarrollará el 
lunes 13 de mayo de 9:30 a 11:00 horas 
en el Punto Digital, ubicado en Kuanip 
2089 esquina La Pampa.

Durante el encuentro, se brindarán 
herramientas para descubrir el poten-
cial del software libre, promoviendo el 
uso de plataformas colaborativas, perso-
nalizables y accesibles. La capacitación 
propone un primer acercamiento a tec-
nologías que favorecen la creatividad, la 
autonomía digital y la innovación.

Desde la organización destaca-
ron que este espacio formativo busca 
acompañar a las juventudes en la apro-
piación de saberes tecnológicos, en el 
marco de las políticas públicas que 
lleva adelante la gestión del intenden-
te Walter Vuoto para reducir la brecha 
digital.

Quienes deseen participar pueden 
realizar la preinscripción completando 
el formulario disponible en el siguiente 
enlace: https://bit.ly/introduccion-sof-
tware-libre.

LA MUNICIPALIDAD INVITA 
A JÓVENES A PARTICIPAR 
DEL TALLER “INTRODUCCIÓN 
AL SOFTWARE LIBRE”

La postura del bloque “es alcanzar 
una solución que hace mucho no se 
da”- reflexionó-, “en estructura, en 
ingresos, en cómo realiza los egre-
sos. Pero por otro lado no estamos de 
acuerdo con la idea de sea por la vía 
de la emergencia”, expresó el Legisla-
dor.

En este orden sostuvo que “enten-
demos que a veces son necesarias” y 
consideró que se trata de normativas 
que aportan al Ejecutivo “mayor fle-
xibilidad, especialmente en la asig-
nación de recursos, pero sería bueno 
que tengamos una Ley de fondo, fir-
me y sólida”, explicó Coto.

El referente de LLA aseguró: “No 
hay una situación que haya cambia-
do ahora y que haya producido un 
cambio objetivo o significativo que 
requiera una emergencia, es una rea-
lidad de años” y refirió a otros instru-
mentos similares que no lograron la 
solución esperada.

El Legislador se refirió también a 
la situación de los afiliados que no 

“SERÍA BUENO QUE TENGAMOS UNA LEY DE 
FONDO, FIRME Y SÓLIDA Y NO UNA EMERGENCIA”
El legislador del bloque de La Libertad Avanza (LLA), Agustín Coto señaló como “positivo” el debate en torno a la obra Social 
del Estado Fueguino (oSEF). Adelantó que buscará profundizarlo “para avanzar en un dictamen” en función de los consensos 
de las comisiones conjuntas. Consideró asimismo que “deberíamos reunirnos para formalizar el tratamiento de los asuntos 
que hay en agenda y avanzar”.

aportan, planteó revisar “la cuestión 
de las personas que se benefician de 
la OSEF”. Son “más de 60 mil benefi-

ciarios y aportan alrededor de 25 mil. 
Hay que buscar la mejor herramienta 
para trabajar frente a ese desfasajes”,

Subrayó en la necesidad de contar 
con “un sistema de mayor equidad, 
no solo para evitar el quiebre, sino 
para que sea sustentable, que real-
mente tenga la cobertura adecuada y 
de excelencia que se pretende”, ase-

veró.
“No deja de ser una obra social de 

empleados estatales”, reflexionó Coto. 
“La lógica siempre será estatal, lo que 
pasa con la OSEF no ocurre en ningu-
na obra social pública. Es insostenible 
que con los aportes que se reciben se 
pueda sostener la demanda. Si los re-
cursos no los tiene la obra social, pen-
sar en una emergencia es descabella-
do, es un parche”, insistió.

“Hay que ver cuáles son las priorida-
des, no solo de la OSEF sino de todo 
el sistema de salud, ver de dónde 
asignar los recursos. Si para algo está 
el Estado es para brindar seguridad, 
salud, justicia y educación. Estamos 
de acuerdo en esto, quizás en el res-
to estemos en contra porque es lo que 
justifica la existencia del Estado”, ex-
presó.

Finalmente afirmó que “no es la obra 
social de los fueguinos, hay 200 mil 
fueguinos y 60 mil son de la OSEF”. 
En este sentido evaluó que los 140 mil 
fueguinos que no pertenecen a la obra 
social terminan perjudicados porque 
se desfinancia el sistema público. Fi-
nalizó al admitir: “Estoy de acuerdo 
en tener una mirada más social del 
tema, pero para todos no solo para 60 
mil”.

LEGISLATURA

USHUAIA
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Con motivo del 140° Aniversario de la Policía de tierra del Fuego AIAS se lleva adelante una nueva edición de la Expo “Conociendo 
tu Policía” bajo el lema “Identidad y Compromiso Bicontinental”, con propuestas para conocer de cerca la labor que lleva 
adelante la policía fueguina.

La iniciativa invita a conocer de cerca 
el trabajo cotidiano de la fuerza provin-
cial con la vocación y el profesionalis-
mo de quienes la integran. Luego de 
su paso por Río Grande —donde veci-
nos y vecinas participaron de charlas, 
demostraciones y espacios interacti-
vos—, la Expo continúa su recorrido 
por Ushuaia y Tolhuin, consolidándose 
como uno de los eventos centrales de 
esta celebración histórica.

La Expo “Conociendo tu Policía” se 
puede visitar también mañana viernes 

LA POLICÍA DE TIERRA DEL FUEGO SIGUE 
CONSTRUYENDO LAZOS JUNTO A LA COMUNIDAD

9 de mayo en Tolhuin de 10 a 18 h, en 
la Casa del Deporte (Seriot 321) y en 
Ushuaia de 11 a 19 h, en el Shopping 
Paseo del Fuego (Av. Perito Moreno 
1460).

Durante el primer día de actividades 
en Ushuaia y Tolhuin, la vicegoberna-
dora de la Provincia, Mónica Urquiza; 
el Ministro Jefe de Gabinete, Agustín 
Tita; el secretario de Asistencia y Ges-
tión Ministerial, Gonzalo Valenzuela y 
el Jefe de la Policía de la Provincia de 
Tierra del Fuego, Jacinto Rolón reco-

rrieron los distintos stands y valoraron 
la importancia de celebrar esta fecha 
histórica con iniciativas que abren 
puertas al diálogo, la participación y el 
reconocimiento de una fuerza que es 
parte del orgullo fueguino. 

Al respecto, la Vicegobernadora valo-
ró la iniciativa que tomó la jefatura en 
conjunto con todo el personal policial 
para la realización de este evento. “To-
dos formamos parte de esta comuni-
dad fueguina y es muy importante que 
todos conozcamos la tarea que realiza 
nuestra policía provincial, que real-
mente nos enorgullece” aseguró. 

 “Tenemos una Policía totalmente 
integrada a nuestra comunidad y esto 
es lo más importante, una Policía que 
respeta y nosotros los debemos respe-

tar a ellos; y en nombre del Gobernador 
Gustavo Melella les agradecemos por la 
tarea que realizan día a día”, agregó. 

Por su parte, el jefe de la Policía Pro-
vincial, Jacinto Rolón agradeció la pre-
sencia del Gobierno provincial, miem-
bros integrantes de la policía en sus 
distintos cuadros, como así también la 
participación del personal policial en 
situación de retiro. 

Recalcando la importancia de la Poli-
cía, recordó que “esta es una de las insti-
tuciones más antiguas en Tierra del Fue-
go, que nace el 12 de mayo de 1885. La 
Policía actualmente se encuentra muy 
comprometida en la gestión de servicio, 
siguiendo los lineamientos del Poder 
Ejecutivo en un contexto muy complejo 
y estando cerca de nuestra gente”.

Con Urano en tu signo activando ese trígono con 
Mercurio, vas a tener una claridad mental impre-
sionante para manifestar tus ideas creativas. Po-
drías sorprenderte encontrando nuevas formas 
de disfrutar tu tiempo libre o descubriendo un 
talento oculto. 

El trígono entre Mercurio y Urano te va a sacudir 
un poco, pero en el buen sentido. En el trabajo o 
en tus rutinas diarias, vas a tener ideas frescas e 
innovadoras que te van a ayudar a resolver pro-
blemas de manera práctica. ¡La creatividad está 
de tu lado!

La mente se te va a sentir a mil con el contacto 
entre Mercurio y Urano , Géminis. Mercurio es tu 
regente, así que vas a notar que te llegan ideas 
brillantes sobre temas familiares o incluso solu-
ciones a cosas que pensabas que ya no tenían 
arreglo. 

La energía de Hoy va a activar tu zona de comu-
nicación, y las conversaciones que tenés en estos 
días pueden traerte más de una sorpresa. Tal vez 
te animás a decir algo que tenías guardado o a 
pensar en una forma diferente de expresarte.

Tu área de los recursos se va a ver súper estimula-
da con el contacto entre Mercurio y Urano. Podrías 
encontrar una manera innovadora de manejar tu 
dinero o incluso surgir una oportunidad inesperada 
para ganar más. 

Sentirás una inyección de energía mental que no 
podés desaprovechar. Mercurio está en tu sig-
no, así que vas a sentir que las ideas fluyen y 
que tenés la claridad para hacer cambios que te 
beneficien.

Esta semana podés descubrir algo que te inspire 
a cambiar tu forma de ver las cosas o a encon-
trar respuestas a cuestiones que te venían ron-
dando en la cabeza. Las soluciones van a llegar 
de manera inesperada, y te vas a sentir liberado 
de muchas preocupaciones. 

Sorpresas en tu círculo de amistades. Podés re-
cibir noticias inesperadas o conectar con alguien 
que te inspire a pensar de manera diferente sobre 
tus metas. Es el momento perfecto para trabajar 
en equipo y aceptar ideas que al principio pueden 
parecer raras.

Esta semana tal vez surja una oportunidad de tra-
bajo inesperada o una nueva manera de abordar 
tus responsabilidades que te lleve a obtener me-
jores resultados. Urano está abriéndote la mente 
para que salgas de lo rutinario.

Con el contacto entre Mercurio y Urano vas a 
sentir que tus ideas sobre el futuro se expanden 
y que te animás a planificar cosas más grandes 
de lo que habías pensado. Podés encontrarte 
con un nuevo conocimiento o una experiencia 
que te haga replantearte tus metas. 

El trígono entre Mercurio y Urano va a mover 
aguas profundas para vos, Acuario. Estás en un 
momento en el que podés hacer cambios impor-
tantes en tu vida emocional o en tu relación con 
la intimidad.

Hoy podrías recibir una noticia inesperada de una 
pareja o socio que te haga replantear cómo te re-
lacionás con los demás. Aprovechá para decir lo 
que pensás y permití que las cosas cambien para 
mejor.

POLICÍA PROVINCIAL 
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